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MINUTA DE LA REUNION DEL 23 DE ABRIL 2023 EN TIJUANA, salón de Restaurante 
ANGUS BEFF del Blvd. Diaz Ordaz 1159 en la Meza, Tijuana 

En la reunión del día de ayer domingo 23 de abril 2023 a partir de las 12:00, además 
de la solicitud a que formemos los Comités Ciudadanos del Agua en tu Colonia, 
analizamos la información que compartió el gobierno del estado por medio de la 
SEPROA y de COPLADE, relacionada con la elaboración del Plan Hídrico Estatal, este 
es un documento de alta importancia y es lo que le estamos requiriendo al 
Secretario del Agua.  

Se recalcó la importancia de la participación de todos nosotros en las reuniones a las 
que convocamos, de esa manera nos informamos, aportamos, opinamos y sacamos 
conclusiones sobre el tema de que se trate, no es lo mismo leer un extracto que 
participar en la reunión. 

Resumen de lo comentado: Del avance para el plan hídrico, todas las obras y 
actividades son importantes, de los temas relevantes fueron: según la gráfica de 
disponibilidad de agua para Tijuana (pag. 5), son 150 millones de metros cúbicos, de 
los cuales 80 viene de la mesa arenosa de San Luis, es el agua del Rio Colorado 
dotada para Tijuana y 70 adicionales se obtiene de pozos “rentados” del Distrito 014 
del valle de Mexicali. Se observa también que la demanda supera la disponibilidad y 
que hasta 2026 se va a tener agua suficiente en Tijuana. (pag16) 

Se va a construir una planta desaladora de agua por 1,000 lts. por segundo con 
inversión de $4,600 millones de pesos, con lo que se pretende cubrir el déficit actual 
de agua, pero hasta 2026. 

Se construirá infraestructura de saneamiento por $2,352.15 millones en varias 
partes de Tijuana. También una planta de tratamiento en San Antonio de los Buenos 
con inversión de $426.28 millones, y la modernización de la Planta de tratamiento 
internacional con inversión de $5,5955 millones de pesos; esto es crítico ya que las 
aguas sin el tratamiento adecuado están contaminando las playas de Tijuana de 
Rosarito y de San Diego. 

Una parte interesante es la de recargar el acuífero de Valle de las Palmas con el agua 
tratada de las plantas La Morita y Arturo Herrera, este es uno de los proyectos que 
estamos exigiendo, que se establezca un circuito hídrico, que se recarguen mantos 
acuíferos en lugar de tirar el agua al mar. Sin embargo, para ello es necesario que las 
plantas de tratamiento funcionen correctamente, de lo contrario solo se va a 
diseminar aguas negras a todos los valles y a la presa Abelardo L Rodríguez. 
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Todas estas obras son de mediano y largo plazo, es el plan hasta 2027, obviamente 
tenemos que aportar y plantear propuestas para resolver la problemática en este 
momento, Queremos Agua para Tijuana YA. 

Conclusiones: necesitamos formar los Comités Ciudadanos del Agua para fortalecer 
a la Comisión Ciudadana del Agua de Tijuana; es necesaria la participación de los 
integrantes y representantes de dichos comités para elaborar propuestas concretas.  

No se ve solución para tener agua para Tijuana en 2023 y 2024, las obras son para 
resolver el problema hasta 2026 – 2027 

Se requiere tener una reunión con el Secretario de SEPROA y Director de CESP de 
Tijuana. 

La próxima reunión será el 7 de mayo de 2023, mientras tanto formaremos Comités 
Ciudadanos del Agua en tu Colonia. 

 

 

 

 

 


